
СВЕРХ
ПЛАНА

Достойно завершил трудо-
вую вахту третьего года деся-
той пятилетки коллектив уча-

стка № 3, где начальником
А. А. Жемерикин. Сверх де-
кабрьского плана здесь добыто
1.275 тонн сланца. Хороших
результатов добились коллек-

тивы горнорабочих очистного

забоя, возглавляемые Г. Ф.
Климюком, В. В. Никифоро-
вым^ На сверхплановом счету
бригады Г. Ф. Климюка 660
тонн сланца, всего иа одну
тонну меньше добыла бригада
В. В. Никифорова.

По-прежнему идут в лидерах

добычники   участка №  1.
С. КУПРИЯНОВА,

участковый нормиров-
щик шахты имени

С. М. Кирова.

Пролетарии   всех   стран,   соодиняйтвеь!
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ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ КАЖДОГО -

К ВЫСОКОЙ ЭСПЮЕНТИВНОСТИ
ТРУПА КОЛЛЕКТИВА !

ПЛАН   ПЕРЕВЫПОЛНЕН
Убедительных трудовых успехов

добился коллектив консервного
завода в третьем году десятой пя-
тилетки. План декабря по выпуску

валовой продукции выполнен на

104 процента, вместо 173 тысяч

рублей по плану фактически выпу-
щено продукции на 180 тысяч руб-
лей. На 2,2 процента перевыполнен

план и четвертого квартала, на 64
тысячи рублей перекрыт план го-

да.

Хотя за декабрь план реализа-

ции продукции выполнен всего на

98,4 процента, , план четвертого
квартала перекрыт на 10 процен-
тов. Годовой план реализации про-
дукции выполнен на 102,3 процев-

та.
Также успешно коллектив спра-

вился и с производством основной
продукции — плодо-овощных кон-

сервов. Вместо 3.500 тысяч услов-
ных банок по плану выработано,
3.806 тысяч условных банок, то
есть годовой план выполнен на
108,7 процента.

А. ВИНОГРАДОВА.

НЕСМОТРЯ НА ТРУДНОСТИ
В течение нескольких месяцев подряд удерживал в прошлом

году первенство в социалистическом соревновании коллектив цеха '
п» производству сборного железобетона в комбинате строитель-
ных материалов. По итогам работы за третий квартал ему прису-
жден переходящий вымпел. По-ударному шла здесь работа и в
последние недели декабря.

Работают в цехе две бригады
.формовщиков, одну возглавляет
Е. П. Алексеев, вторую — Е. В.
Степанов. Впереди идет-бригада
.Алексеева, а другая, что называет-

ся, наступает на пятки. Пока она

еще не занимает первое место, но

очень стремится не отстать от

соперника. В результате дружной
работы бригад- коллектив цеха 23
декабря выполнил план года, дал
сверх плана 455 кубометров сбор-
ного железобетона.

— Евгений Петрович сравни-

тельно недавно работает на нашем

предприятии, — рассказывает ма-

стер Т. М. Кузьмика, — но заре-

комендовал себя хорошим органи-

затором. Он умеет так поставить

дело в бригаде, что все идет, как в

часовом механизме. Всегда сам ра-

ботает хорошо и увлекает своей
работой других. За это его и ува-

жают в" коллективе.

В бригаде немало замечатель-

ных производственников. Запева-
лы добрых дел депутат городского

Совета народных депутатов А. Е.
Ряни, профгрупорг Г. В. Трофимо-
ва. Обе трудятся мотористками.
От их работы зависит обеспечение
формовщиков бетоном, и те на них
не в обиде. Добросовестные, стара-
тельные, они не подводят свой
коллектив. Такой же похвалы за-

служивает и дозировщица 3. Г.
Павлова. На нее в любом деле

можно положиться. В свободное
от работы время она освоила

смежную профессию мотористки.

Если заболеет одна из мотористок,

она сможет-- и эту работу выпол-

нять с той же добросовестностью,
которая ей присуща.

На .улице минус 25—30 граду-

сов, а многие члены обеих бригад
работают на открытом воздухе.

Холодно, механизмы часто выхо-

дят из строя, а люди не падают

духом. Первые дни нового года

также наполнены напряженным

трудом. Формовщики достойно не-

сут трудовую вахту пятилетки.

3. НИКОЛЕНКО.

ПО-УДАРНОМУ
У

Благодаря широко развернув-

шемуся социалистическому сорев-

нованию под девизом «От высоко-

го качества работы каждого — к
высокой эффективности труда кол-

лектива!» труженики нашего заво-

да достигли высоких показателей в

декабре. Месячный план по выпус-

ку валовой продукции, выполнен на

Л 12,8 процента, по реализации

продукции — на 113,1 процента,

по выпуску цельномолочной про-

дукции — на 107,6 процента.

Первенство в социалистическом

соревновании удерживает коллек-

тив творожного участка. Здесь все

смены, возглавляемые   мастерами

коммунистом А. Н. Дудовой, А. А.
Ланкевич, В. А. Сосиной, работают
по-ударному. Стремятся не отстать

от них в работе и производственни-

цы, работающие на разливании мо-

лока. Этой бригадой руководит ве-
теран труда коммунист Н. Д. Лед-
нева. Умелый организатор, хорошо

знающий свое дело, она пользует-

ся уважением в коллективе. Поме-
щение портрета бригадира на го-
родской Доске почета' накануне

61-й годовщины Великого Октяб-
ря — признание ее заслуг в труде.

Г. СИМОНОВА,
инженер-экономист  молочного

завода.

НАВСТРЕЧУ ВЕСНЕ

Химия шагает на поля
Современное сельское хозяй-

ство немыслимо без широкой
химизации. Но внесение удоб-
рений должно проводиться на
научной основе, в оптимальные
сроки и в оптимальных дозах.

Все это и должна обеспечить
агрохимическая служба рай-
она.

Деятельность ее подразделя-
ется на две части. С одной сто-
роны, агрохимическая служба
проводит обследования почв,
опыты с удобрениями на сов-
хозных полях, составляет кар-
тограммы полей и проектно-

сметную документацию пра-

вильного    внесения удобрений.
С другой стороны, занима-

ется чисто производственными
вопросами — реализует реко-
мендации агрохимлаборатории.
И сейчас, когда идет зима, на
полях не умолкает шум техни-
ки. Это трудятся механизаторы
специализированного отделе-
ния агрохимической службы,
созданного при районном объ-
единении «Сельхозтехника» год
назад. Это отделение заключа-
ет с каждым хозяйством рай-
она договор на проведение всех
химических работ по уходу -за
полями: известкование почв,
внесение удобрений, обработку
полей ядами. В договоре под-
черкивается юридическая и ма-
териальная ответственность ме-
ханизаторов за соблюдение
сроков и качества выполняемых

"^операций.
Данный пункт договора очень

важен. Например, при неравно-
мерном внесении удобрений
возрастает пестрота .плодоро-
дия полей, снижается их про-
изводственная ценность. ' Про-

ведение этих работ требует от

механизаторов большой ответ-

ственности и серьезности. В
1978 году механизаторы специ-
ализированного отделения вне-
сли минеральные удобрения нк
площади  10.358  гектаров.

Внесению этих удобрений
должно предшествовать извест-
кование почв. За прошедший
год произвестковано 2.527 гек-

таров, план выполнен на 105
процентов. Но, несмотря на

это, механизаторы недовольны

проделанной работай, так как

качество известкования полей
оставляет желать много луч-
шего.

Ведь работы по известкова-
нию полей должны проводиться

круглый ^од, но в условиях по-

вышенной влажности и в зим-

ний период движение автомо-

бильных           разбрасывателей
АРУП-8 на полях практически
невозможно. Известковые ма-

териалы должны перегружаться

в разбрасыватели РУП-8, рабо-
тающие с тракторами. А это

не проводится.

Больше заинтересованности

должны проявлять в хозяйст:
вах. Ведь порой во время изве-
сткования даже бригадира в

поле не увидишь.

На специализированный от 4

ряд агрохимической службы
возлагают совхозы района
большие надежды. И фронт ра-
бот, за который отвечают меха-

низаторы, этого отделения, все
расширяется. Сейчас они рабо-
тают на вывозке и разбрасыва-
нии органических удобрений на

совхозных полях.
3. ПЕТРОВА,

агрохимик района.

Ольга Александровна Тимофее-

ва и Михаил Иванович Кисляк тру-

дятся на разных предприятиях.

Она — старшая транспортерщица

газогенераторного цеха завода

«Сланцы», заслуженный ветеран,

М. И. Кисляк —звеньевой проход-

ческой бригады шахты «Ленин-

градская».

Объединяет их то, что оба они

ударники коммунистического тру-
да, наставники. Коллективы, в ко-

торых, они работают, новый год
встретили хорошими показателя-

ми.

Фото Н. Антонова.

ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА

СОВЕЩАНИЕ
СЕКРЕТАРЕЙ

Состоялось совещание секре-

тарей партийных организаций,
на котором рассмотрен ряд во-

просовч Секретарь горисполко-

ма Г. Е. Прокофьева, заведую-

щий организационным отделом ■

Г К КПСС Г. Г. Михайлов и

заведующая отделом пропаган-

ды и агитации горкома партии

И. Н. Алексеенко познакомили

участников совещания с зада-

чами, стоящими перед партий-
ными организациями в период

подготовки и проведения вы-

боров в Верховный Совет. О
порядке подготовки и сдачи

партийных документов в гор-

ком партии рассказала заведу-

ющая общим отделом Н. М.
Михайлова. Заведующая отде-

лом пропаганды и агитации

И. Н. Алексеенко говорила о

необходимости контроля за

учебой коммунистов в универ-

ситете марксизма-ленинизма

при ГК КПСС. Об использова-

нии всех видов транспорта на

предприятиях и в организациях

района говорил заведующий
промышленно - транспортным

отделом горкома КПСС М. И.
Главтузов.

На совещании выступил пер-

вый секретарь ГК КПСС Л. И.
Бурин.

ВЫШЕ РОЛЬ
ЭКОНОМИЧЕСКОГО

ОБРАЗОВАНИЯ
«О работе предприятия по

усилению роли экономического

образования в повышении эф-
фективности производства и
качества работы в свете поста-
новления секретариата ЦК
КПСС от 2 августа 1978 года
«О работе партийной организа-
ции Башкирии по усилению ро-

ли экономического образования -

в повышении эффективности
производства и качества рабо-
ты в свете решений XXV съез-

да КПСС» — этот вопрос рас-
смотрен на очередном заседа-

нии отдела пропаганды и аги-

тации горкома партии. С отче-

тами по нему выступили глав-

ный инженер регенератного за-

вода М. С. Печников, главный
инженер комбината «Стройде-
таль» А. А. Удачин, директор

объединения грузового авто-

транспорта М. И. Гуня. Высту-
пили также члены, комиссии,

готовившие этот вопрос. На
заседании руководителям пред-

приятий выданы рекомендации

по улучшению экономического

образования трудящихся.

В обсуждении вопроса при-
няла участие секретарь ГК
КПСС В. П. Ильина.

0 РУН0В0ДСТВЕ
КОМСОМОЛОМ

На расширенном заседании

партбюро регенератного завода

обсужден доклад секретаря

партийного бюро цеха формо-

вой техники С. А. Магера «О
работе партийной организации

по усилению руководства ком-

сомолом в свете решений XXV
съезда КПСС».

В принятом на заседании по-

становлении отмечено, что

парторганизация цеха ведет оп-

ределенную работу в этом на-

правлении, постоянно контро-

лирует деятельность комсомо-

ла. В цехе нередко проводятся

открытые партийные собрания

с привлечением комсомольцев.

Все комсомольцы вовлечены в

соревнование, проходящее под

девизом «От высокого качест-

ва работы каждого — к высо-

кой эффективности труда кол

лектива!». Вместе с тем йтмече-

ны и упущения в партийном ру-

ководстве  комсомолом в цехе
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Уникальный сад находит-
ся в центре Ленинграда, на
пересечении упиц Воинова
и Потемкинской. Туя, голу-
бые ели, кедры, можже-
вельник, пальмы, компози-
ции из живых цветов встре-
чают его посетителей.
Здесь на площади 560 квад-
ратных метров расположи-

лась самая большая в стра-
не постоянная выставка ра-
стений, предназначенных

для- озеленения интерьеров.

Опытные специалисты зна-
комят с ее композицией,
дают консультации по

оформлению помещений.
НА СНИМКЕ:  консультант

объединения «Цветы»   Оль-
га Наумова    демонстрирует

одну из своих композиций.
Фотохроника ТАСС

О

Забота о здоровье трудя-

щихся в нашей стране —

дело государственное. Осо-
бое внимание уделяется ох-

ране здоровья детей.

В 1-й детской больнице
Ленинграда открыт экспери-

ментальный центр патоло-

гии новорожденных, орга-

низатором которого был за-

меститель главного врача

В. А. Морозов. Сейчас канди-

дат медицинских наук В. А.
Морозов активно внедряет

новые методы лечения, осу-

ществляет общемедицин-
ский контроль, занимается

практической медициной.

НА СНИМКЕ: хорошее на-

строение у Всеволода Алек-

сеевича: его пациентка, го-

това к выписке.

Фотохроника ТАСС

Центральный Комитет КПСС в своем приветствии V съезду
Всесоюзного общества изобретателей и рационализаторов от-
метил: «Массовое движение изобретателей и рационализаторов
— примечательная черта социалистического общества, в кото-
ром творческое отношение к труду становится первой жизнен-
ной потребностью человека, нравственной нормой». Свобода
технического творчества гарантируется Конституцией СССР. Со-
ветское государство оказывает рационализаторам и изобрета-
телям всемерную помощь и организует внедрение их предло-
жений в народное хозяйство.

НОВАТОР
ЕШЕИВАРТАЛЬНЫЙ      ВЫПУСК

ЧТОБЫ ЗАБИЛ
РОДНИК ТАЛАНТОВ

Время предъявляет сегодня
повышенные требования к ор-

ганизации новаторского движе-
ния. И главное внимание мы
обращаем на нерешенные про-
блемы и неиспользованные воз-
можности. Одной из таких про-
блем является неравномерное
развитие рационализаторской
работы в различных отраслях
народного хозяйства. Это на-
глядно видно иа примере на-
шего района. Так, если на про-
мышленных предприятиях го-
рода число рационализаторов

составляет в среднем 8 —10 че-
ловек на 100 работающих, то в
совхозах этот показатель не
превышает трех человек, а в

.совхозе «Аврора» равен 0,8 че-
ловека. Предложений подается

и внедряется от 0,6 до 2,7 на
100. работающих против 10 — 12
па промышленных предприяти-

ях. Единственный положитель-
ный показатель — 100-про-
центное Внедрение поданных

предложений. Но и он говорит

о том, что, видимо, оформляют-

ся предложения только после

их внедрения.

Приведенные выше цифры
говорят о низком уровне изо-
бретательской и рационализа-

торской работы в совхозах на-

шего района. Работа с изобре-
тателями и рационализаторами

в эти» коллективах по сущест-

ву не проводится, что неодно-

кратно отмечалось при провер-

ках членами совета новаторов

при Сланцевском ГК КПСС. В

течение двух лет

нам  не   удалось
пригласить      иа

отчет ии одного

из     руководите-

лей СПО «Роди-
на»,    что    было
отмечено  на го-

родской    конференции новато-

ров 18 марта 1978 года. Види-
мо,    нашим крупным промыш-

ленным    предприятиям  — за-

воду   «Сланцы»,   . объединению
«Ленинградслаиец»,    цементно-

му заводу, регенератному заво-

ду, производственному объеди-
нению грузового автотранспор-
та — надо взять шефство над
совхозами. Ленинградским  об-
ластным советом ВОИР разра-
ботан типовой договор о твор-

ческом сотрудничестве в обла-
сти рационализаторской и изо-

бретательской   работы   между

промышленным     предприятием
и совхозом.  Основная  помощь

должна заключаться в органи-

зации пропаганды    в    области
рационализации путем проведе-

ния семинаров, в налаживании

ведения  документации,  в  тех-
ническом   оформлении   отдель-

ных наиболее сложных предло-

жений работников совхозов,  в

разработке      техдокументации

по рацпредложениям,  в прове-

. деиии подсчета. экономии и оп-

ределении   размера  авторского

вознаграждения и др.

Учитывая         положительное

влияние шефской помощи,

можно будет надеяться, что
уровень рационализаторской
работы, массовость и актив-

ность тружеников села будут
возрастать.

А. АРТЕМЬЕВ,
член совета новаторов при
Сланцевском  ГК  КПСС.

ВАЖНОЕ место в повышении

эффективности работы авто-

мобильного транспорта и своевре-

менного выпуска его иа линию

отводится" технической  службе.
В техническом обслуживании и

текущем ремонте часто возника-

ют непредвиденные трудности.
Случается, что не хватает нуж-

ных запасных частей, так как ве-

лик автомобильный парк объеди-
нения, к тому же, большая раз-
новидность марок автомобилей.
Однако коллективы технического

обслуживания не теряют уверен-

ности в своих силах, в особо
трудные минуты на помощь всег-

да приходят рационализаторы.^ Их
творческий труд направлен преж- ■

дё всего на увеличение произво-

дительности труда, снижение ма-

териальных затрат з ремонтных

работах, улучшение условий тру-

да и техники безопасности. В те-

чение года рационализаторами бы-
ло разработано и внедрено в про-

изводство много ценных предло-
жений, направленных на рестав-

рацию узлов и деталей автомоби-
лей, а также их реконструкцию.

Все это, несомненно, служит уско-

рению и улучшению техобслужи-
вания, надежности работы под-

вижного состава.

В объединении более пятидеся-

ти рационализаторов. За 10 ме-

сяцев текущего года ими подано

101 и внедрено в производство

99 рацпредложений с экономиче-

ским эффектом 25,3 тысячи руб-
лей. Среди лучших рационализа-

торов объединения молодой рабо-
чий токарь Юрий Алексеев, при-

нимавший участие в разработке
и внедрении 14 рацпредложений,
бригадир слесарей, сварщик

В. С. Федоров, подавший 12 рац-

предложений. Столько же их име-

ет на  своем   счету   электрик   го-

ТВОРЧЕСКИЕ

ловного предприятия В. Г. Евстиг-
неев. Большую активность в ра-
ционализаторской работе прояв-
ляют автоэлектрик В. А. Леонть-
ев, слесарь А. Я. Козлов, кузнец
филиала №. 1 П. В. Белов и мно-
гие другие. Большую организа-

торскую работу по рационализа-
ции проводят в своих коллекти-

вах начальник производства Н. Н.
Ревунец, главный инженер филиа-
ла № 1 Б. Б. Фардуй. Словом и

делом они оказывают постоянную

помощь рационализаторам в их

творческом развитии, разработке
и внедрении предложений в про-

изводство.

Однако следует заметить, что

не на всех участках объединения
дела обстоят так хорошо. Напри-
мер, среди многочисленного води-
тельского коллектива, где трудят-

ся большие мастера своего дела,

таятся немалые резервы рациона-

лизаторов, но занимаются творче-
ством единицы. Следует постоян-

но вести в коллективе разъ-

яснение этого важного дела.

И в первую очередь, не долж-

ны стоять в стороне начальни-
ки колонн, бригадиры водитель-
ского состава, партийные и проф-
союзные активисты. В объедине-
нии есть большой запас резервов,
которые должны быть направлены
на выполнение плановых заданий
и обязательств. Свой вклад в ис-

пользование их должны внести и
рационализаторы.

М. ТИМОФЕЕВ,
инженер технического от-
дела СПОГАТ.

Одной из главных задач повышения эффективности общест-
венного производства и качества работы является ускорение

научно-технического прогресса на основе творческой активности

трудящихся. Коллектив нашего завода совместно с научно-иссле-

довательскими и проектными институтами внедряет передовую
технику, совершенствует ее, используя резервы, добивается
строгой экономии материальных, трудовых и финансовых ре-

сурсов.

Например, при активном

участии новаторов завода в
железнодорожио - упаковоч-

ном цехе установлена буро-
рыхлительная машина и

«струг», которые позволили ме-

ханизировать разгрузку плат-

форм с сырьем, в цехе «обжиг»
внедрена система импульсной
очистки лотков и газоходов
циклонных теплообменников
вращающихся печей, в резуль-
тате чего этот процесс произ-

водится теперь без остановки

печей, что позволило сэконо-
мить 27 тысяч рублей в год,
испытан опытно-промышлен-

ный • холодильник для охлаж-

дения клинкера и целый ряд
других мероприятий.

Наибольший вклад в уско-

рение темпов технического про-

гресса вносят творческие груп-

пы новаторов, которые в  пос-

ГЛАВНАЯ
ЦЕЛЬ

ледние годы получили распро-

странение на нашем заводе. На

счету этих групп авторов наи-

более интересные, технически

грамотно оформленные рац-

предложения, дающие значи-

. тельный экономический эффект.
Так, творческая группа в со-

ставе Б. М. Михайлова, В. М.
Голубева и Г. Д. Соломатииа
подала рацпредложение, на-

правленное на изменение тех-
нологической нитки распреде-

ления сырьевой смеси по бун-
керам сырьевых мельниц, ко-
торое дало годовую экономию

18,5 тысячи рублей. Изменение

проекта по управлению смеси-

тельными силосами, предло-

женное В. М. Голубевым, С. И.
Шенкером и И. П. Кузьминым
позволило Сэкономить 10 тысяч

рублей и т. д. .

Активно действует в рацио-

нализаторской работе завод-
ская молодежь, которая пода-

ла более половины всех рац-

предложений. Творческое отно-

шение к труду отличает слесаря
цеха - контрольно-измеритель-

ных приборов и автоматики

Н. Д. Журавлева, энергетика

цеха «помол» В. Ф. Кривенко,
мастера ремонтно-механиЧе-'
ского цеха В. И. Печуру и мно-

гих других.

Творчество новаторов завода
подчинено одной главной цели
— ускорить темпы технического

прогресса, обеспечить рост про-

изводительности  труда,    улуч-

шить качество продукции, уве-
личить  экономию сырья, мате-
риалов, топлива. С начала года
экономический эффект от вне-

дренных    рацпредложений   со-

ставил 77,7 тысячи  рублей.
А.   ЕГОРОВ,

старший инженер по рацио-
нализации   цементного  за-

вода.

ИДУТ ЗАНЯТИЯ
Школа молодого рационализа-

тора создана недавно и действует
в теплоэлектроцентрали завода

«Сланцы»! Цель ее — способство-
вать повышению массовости в ра-
ционализаторской работе, привлечь

молодежь ТЭЦ к творчеству, но-
ваторскому отношению к труду.

Занятия идут по типовой програм-
ме еженедельно. Посещают их 24
человека.

В. ПЕТРОВА.

Я КОПИЛКУ
ПЯТИЛЕТКИ

В 1978 году в филиале швейного
объединения «Маяк» внедрено 55
рационализаторских предложений
с экономическим эффектом 13,5
тысячи рублей.

Активными рационализаторами

филиала являются подборщик тка-
ни 3. Т. Александрова и слесарь
В. А. Образцов. На их счету по 7
предложений с экономическим эф-
фектом 4 тысячи рублей.

В. НИКИТЧЕНКО,
обществ, корр.

ЭНТУЗИАСТЫ   технического

прогресса   вносят   весомый
вклад     в     совершенствование

всех участков производства.   В
цехе 37 человек   участвуют   в

рационализации, из них 2 жен--

щины и 6 молодых рационали-
заторов.  Всего   за    1978   год

внедрено    16   рационализатор-

ских предложений. Сумма эко-.
номии    от   внедрения состави-
ла 35 тысяч рублей. Вот неко- -

торые   примеры    деятельности ■

новаторов.

Предложение В. М. Овчин-
никова и Б. Д. Красикова
«Реставрация горловины ко-

лосниковой решетки газогене-
ратора» позволило увеличить ■

ресурс генераторов на три го-
да  без замены    колосниковой

ВКЛАД РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ
решетки. Предложенный К. Н.
Васильевым способ подвески

электрокабелей автостелл по-
зволит обеспечить устойчивую
работу их в автоматиче-

ском режиме. Пневмоустрой-
ство для подъема гидроцилин-

дров при ремонте газогенера-

торов, разработанное К. В.
Яковлевым, облегчает труд ре-

монтных рабочих. ■

Однако вклад рационализа-

торов мог быть еще более ве-

сомым и эффективным, если

бы не сдерживалось внедрение

в производство рационализа-
торских предложений.  Ведь от

многих из них в немалой сте-

пени зависит повышение про-

изводительности труда, сниже-

ние расхода сырья и материа-
лов. К сожалению, с внедрени-

ем рацпредложений в произ-

водство 7 на с е Ще далеко не
все' благополучно. Из 28
рацпредложений, принятых к

внедрению в 1978 году, внед-

рено только 14. Это свиде-
тельствует прежде всего о не-

удовлетворительном отношении

мастеров, ответственных за-

внедрение, к своим обязанно-
стям.  Мастера   цеха   своевре-

менно внедряют лишь свои
предложения, а предложениям

рабочих они не уделяют долж-
ного внимания. Это является
также одной из причин пере-
ходящих предложений.

В последние. годы в цехе все
активнее происходит смена по-
колений, уходят рабочие, про-
работавшие в цехе по 20 —25
лет. На смену им идет моло--

дежь. Поэтому сейчас о ™ 0д'
ной задачей совета ВОИР,
комсомольской организации це-
ха является вовлечение моло-
дежи в рационализаторскую

работу.
Т. ЗИНЧЕНКО,

рацорг газогенераторного

цеха  завода «Сланцы».
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В БИБЛИОТЕКЕ
ОБЩЕЖИТИЯ

В библиотеке общежития «Мо-
лодежное» состоялись интересные

мероприятия. Это и литературный
вечер, на который были приглаше-

ны местные поэты. Л. Н. Мандры-
ка читала свои стихи о нашем

крае; людях труда. В стихах

Г. Плахотнюк отражены насущ-

ные проблемы нашей жизни. Петр
Кондратенко глубоко затрагивает

в своих стихах тему человеческой
личности. Его стихи мелодичны и
лиричны. Слушатели узнали, что
скоро стихи нашего сланцевского

поэта будут напечатаны в сборни-

ке «Молодой Ленинград».
Состоялась встреча с юристом

Л. Кошелевым. Он. ответил на
многие вопросы, касающиеся

гражданства И права.

На антирелигиозную тему был
вечер «Разоблачение чудес», кото-

рый провела преподаватель химии

К. И. Тереитьева. Она рассказала
о том, как церковные служители
используют химию для своих ко-

рыстных целей.

Эти мероприятия понравились
всем тем, кто принимал в них уча-

стие.

О. БАСИЛ ЬКОВА,
заведующая библиотекой тре-
ста № 63.

ЭКСКУРСИЯ
В ЛЕНИНГРАД

Один из выходных дней ра-

бочие и инженерно-технические

работники транспортного цеха

комбината «Стройдеталь» ре-

шили провести коллективно:

побывать в Пушкине, в Екате-
рининском дворце, посетить

музей истории Ленинграда,
побывать у памятника «Побе-

ды». С помощью экскурсионно-

го бюро мы смогли осуществить

свои планы. Хорошее впечатле-

ние осталось у всех от увиден-

ного и услышанного во время
экскурсии. Кроме того, мы по-

знакомились с достопримеча-

тельностями  Ленинграда.

В. ШАТАЛОВ,
рабкор.

И СНОВА О ТАЛОНАХ...
21 декабря    я    как     бригадир   же не продала. Оказывается, про-

комплексной    бригады    ПМК-102   дают только по пять, десять тало-

был приглашен  после работы   на   нов и так далее,

заседание построечного  комитета".      Долго   пришлось  ждать,   -пока

У мейя   не оказалось   проездного   подошел знакомый и добавил де-

талона,   чтобы доехать    до дома

нег до пяти талонов.

Случай, произошедший со мной,
не единичен. Когда, наконец, руко-

водители      пассажирского    авто-

предприятия   наведут   порядок?
Я. МОЖЕИКО,

бригадир.

после совещания. Я обратился в

кйойк по улице Маяковского, ко-

торый находится возле остановки

автобусов первого и четвертого

маршрутов. Кассир ответила; «По
одному талону не продаю». Я на-

шел деньги на четыре талона. То-

ОТ РЕДАКЦИИ. Прав автор. Случай этот не единичный. В № 233
газеты «Знамя труда» была опубликована корреспонденция «Вновь
и вновь идут письма», в которой шла речь об аналогичном факте.

Но, видно, глухи пока к критическим замечаниям в пассажирском

автопредприятии. А редакции все-таки хотелось бы узнать, когда в

реализации талонов будет наведен порядок.

НЕ ДОПУСТИТЬ ПОЖАРОВ
Последнее время в нашем горо-

де и районе участились пожары.

Если за 1,1 месяцев 1978 года бы-
ло 17 пожаров, то с 14 по 24 де-

кабря произошло 8 пожаров. 19 де-

кабря сгорел жилой дом в деревне

Соболец      Старопольского'   сель-

ского Совета. В огне пожара по-
гибла домовладелица А. В. Ми-
хайлова. 22 декабря сгорел жилой
дом в деревне Демешкиио Пелеш-
ского сельского Совета из-за уро-
ненного окурка Н. Н. Никифоро-
вым,    находившимся- в нетрезвом

состоянии. По той же причине сго-

рел дом в деревне Овсище По-
речекого сельского Совета.   —

Были случаи пожаров в под-

вальных помещениях из-за того,

что освещали его с помощью от-

крытого огня, хотя это строго за-

прещается.
С. СЕМЕНОВА,

инструктор пожарной части.

ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

РАЗГОВОРЫ, РАЗГОВОРЫ...
Для работников ферм зима —

трудное ' время года. Особенно
такая, как в этом году. Но вот

для животноводов свинофермы
Большие Поля совхоза «Сланцев-
ский» эта зима — настоящее ис-

пытание иа стойкость. -

Но авторов письма, которое

пришло в редакцию, беспокоит не

столько свое здоровье и благопо-
лучие. Выдержат ли их подопеч-

ные — 800 поросят?
«Пишут вам свинарки Татьяна

Васильевна Новикова, Мария
Марковна Игнатьева,- Надежда-
Ефимовна Федорова, Валентина
Николаевна Барсукова, Нина
Лешницкая и подменная Анна Ва-
сильевна Петухова. Помогите
нам! Животные наши второй ме-
сяц на голодном пайке. Хорошим
подспорьем могли бы в это труд-
ное время стать пищевые отходы,
которые завозят на нашу ферму из
города, да вот беда: скармливать

их надо обязательно в запаренном
виде, а делать это у нас нет воз-
можности: не хватает пара и горя-
чей воды. Стояли раньше в кор-
мокухне два паровых котла. Один
убрали, а на его место поставили
более мощный, работающий на

жидком топливе. Только он до сих
пор не работает, а один старый
котел не может обеспечить и по-
ловинную нашу потребность в па-

ре и горячей воде.,.».
В конце письма авторы пишут,

что на ферме нет условий для пере-

одевания, умывания, что на терри-

тории нет освещения и им прихо-
дится в, потемках добираться до

рабочего места.

Заканчивается письмо словами:
«...Так где же наша техника безо-
пасности? Где председатель рабо^-
чего комитета профсоюза, партий-
ный комитет совхоза и наше сов-

ь хозное руководство? Хотелось бы-
Уздать, что они обо всем этом ду-
мают».

Нельзя сказать, чтР. те, к кому
обратили эти -вопросы свиноводы,

совсем не бывают иа ферме Боль-
шие Поля. Бывают, хотя и от слу-
чая к случаю, ведут разговоры об
этом чуть ли не на каждом сове-
щании, сочувствуют, обещают. Но
дальше обещаний и разговоров

дело за три месяца зимовки так и

не пошло.

Не сдвинулось оно и после раз-
говора, состоявшегося на одном

из заседаний партийного комите-
та в октябре, когда слушали ад-

министрацию об итогах работы
животноводов в пастбищный пе-
риод, а .заодно и о готовности
ферм к предстоящей зимовке. Го-
ворили тогда и о немедленной за-
мене котла на большепольекой
свиноферме. Потом еще много раз
говорили об этом и на директор-

ских планерках.

Наконец, уже после наступления

холодов, новый котел установили.

Но, когда решили его запустить,
оказалось, что в совхозе нет жид-

кого топлива. Через некоторое вре-

мя топливо нашлось. И тут выяс-
няется: бригадир этой фермы В. Я.
Просянки.на не знает, кто будет
обслуживать котел высокого дав-
ления. И только в последней де-
каде декабря, после упорных сиг-
налов свиноводов, с горем пополам
нужных людей подобрали, после
чего и. о. директора совхоза А. С.
Мишакин дал распоряжение (уст-
ное) сиять на несколько дней
опытного кочегара с другой фер-
мы, чтобы на практике обучить
тех, кто изъявил желание обслу-
живать новый котел. Но... теперь в
хозяйстве нет зимней солярки.

А тем временем большепольские
животноводы как могут преодо-
левает искусственно созданные
для них т^диости. Но ведь все
можно было решить значительно
быстрее и проще, находись вопрос
под повседневным контролем ру-
ководства совхоза, партийного
комитета.

— Конечно, можно, — подтвер-

ждают А. С. Мишакин и . А. И.
Лукьянов. — Но думали, и так все
будет сделано. За все ведь есть

ответственные лица. Раньше и про-

блема не вставала   так остро.

Правильно, пока можно было
терпеть, терпели. Во многом из-

за равнодушия и бригадиров В. Я.'
Просянкиной и Л. Д. Титовой. Не
проявили они должной заботы о
коллективе, не обеспечили хоть

сколько-нибудь сносных условий
труда. А сейчас их и сносными ие
назовешь. Двери в скотопомеще-

нИях закрываются неплотно, в сте-
пах щели, хотя по словам А. С.
Мишакина на складе имеется в
достаточном количестве пакля.

Перед работой женщины переоде-
ваются в холодном помеще-

нии красного уголка (правда,
о том, что это красный уго-

лок, ничего не напоминает: нет
привычных глазу экрана, стен-

да с социалистическими обяза-
тельствами, личных карточек сви-

нарок). Не позаботились вовре-

мя бригадиры и о полном обеспе-
чении кормокухни дровами. Те-
перь их привозят прямо из леса.

—  Горе, а не дрова. Шипят, а

не горят. Час, а то и два уходит
у сменного кочегара, пока он рас-

топит котел, — сетует бригадир
Просянкина.

— А на кого сетует? Ведь об этом
именно она должна была своевре-
менно позаботиться, — такое мне-
ние А. И! -Лукьянова и А. С. Ми-
шакина.              / _«.М11||'| ;

Вот только жаль, что не вспом-
нили они об этом раньше и ие
спросили с горе-руководителей за
безответственное отношение к сво-
им обязанностям.

Надо сказать, что животноводы
— народ терпеливый. Начинают
бить во все колокола только тог-
да, когда становится невмоготу.

Так зачем же так долго испыты-

вать терпение людей?
А. БЕДОВА.

ПО СЛЕДАМ

НЕОПУБЛИКОВАННЫХ
ПИСЕМ

Житель нашего города И. В. Бобрович писал в редакцию газеты
о том, что в магазине № 49 не принимают- от населения посуду. Ко-
пия письма была послана директору горторга Н. В. Кореховой. Вот
что она ответила: «Новой заведующей магазином № 49 Л. Е. Бес-
паловой дано указание о возобновлении приема посуды от населе-
ния в установленные часы дней недели».

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

П УТЬ больше года прошло с
^ тех пор, как появилась в

пашем городе «Уралочка» —

филиал магазина «Космос».
Коллектив небольшой — 5 про-
давцов, и трое из них — ком-

сомольцы. Это Светлана Замя-
тина, Татьяна Егорова и я! И
хотя все мы не первый год ра-

ботаем, имеем опыт, пришлось

начинать практически с нача-

ла. Таня Егорова еще в «Кос-
мосе» получила звание «Удар-
ник коммунистического труда».

Света Замятина была лучшей
продавщицей «Космоса», хоро-

шо работали и другие продав-
щицы, а становление проходи-

ло не просто.
До этого я работала касси-

ром, назначили заведующей.
Где, что заказывать ие, всегда

знала, приходилось бегать по
пустякам к администрации
главного магазина. Сколько бу-
дет у нас покупателей, мы

не знали. Закажешь немного

хлеба, молока и ие рассчита-

ешь — к концу рабочего дня

нет ходового товара. Вот за
это и получили в начале года
жалобу, единственную, правда.

Очень поддерживали вот такие
записи: «Магазин открылся не

так давно, но коллектив заре-
комендовал себя с хорошей
стороны. Я как глава семейст-
ва ежедневно не раз бываю в
этом магазине. Девушки, кото-
рые здесь работают, начиная с

кассы, встречают покупателей
улыбкой, хорошим настроением,

а это так много для человека,
который идет в магазин после
трудового дня. Р. В. Шишко-
вец».    .

Со временем пришли опыт и
знания. Теперь нам часто при-
ходится слышать благодарность
покупателей за разнообразный
ассортимент-товаров. Это очень
важно. Ведь наш магазин рас-

положен около автобусной ос-
тановки, у больницы, и поку-

пателей у нас становится боль-
ше.    Сложности  были, связан-

ОПРАВДАЕМ
НАДЕЖДЫ

иые с руководством коллекти-
ва. Он небольшой, но мне не

всегда приходилось легко.

Ведь все мы почти одного воз-

раста, а дисциплину устанав-

ливать должна я.

Может быть, благодаря на-
шим стараниям росла популяр-

ность магазина. Рос и магазин,

вернее, товарооборот. Начина-
ли мы с 6 тысяч рублей, по-

том цифра удвоилась, а теперь

достигает 25 —28 тысяч ежеме-

сячно. Каждый месяц мы пере-

выполняем план товарооборота
иа 2 тысячи рублей. Такой рост

тоже говорит о многом.

В прошлом году пр'бизошлог'
еще одно важное для нас собы-
тие. Наш коллектив был утвер-

жден как комсомольско-моло-

дежный. Это накладывает, есте-
ственно, еще большую ответст-

венность.

Передо мной лежит паша
книга жалоб и предложений.
За год мы получили не одну
благодарность. Последняя была
сделана накануне Нового года:

«Высокая культура обслужи-
вания в магазине впечатляет.

Здесь всегда порядок, уют, ра-
ботники вежливые. Желаем,
чтобы в 1979 году о вас так же

отзывались все покупатели.

Боровец».
Что ж, постараемся ие под-

вести наших покупателей.
Н. КУЗЬМИНА,

заведующая магазином № 38.

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ (сле-
ва направо): Г. Калимаскина,
С. Замятина, И- Кузьмина,
Т. Егорова, Г.  Ларионова.

НА СНИМКЕ ВНИЗУ:   общий
вид торгового  зала магазина.

Фото Н. Антонова.



НА НАЛЕШРЕ-РШЧИЕ СУББОТЫ
Исполнительные комитеты Ле-

нинградских областного и город-
ского Совета народных депутатов
И президиум Ленинградского об-
ластного совета профессиональных
союзов приняли решение о рабо-
чих днях по субботам на 1979 год.

Исходя из годовой нормы ра-
бочего времени, для односменных
и двухсменных предприятий, уч-
реждений и организаций Ленин-
града и Ленинградской области,
переведенных на пятидневную ра-
бочую неделю с двумя выходнымц

днями, устанавливаются семь ра-
бочих дней по субботам: 27 янва-
ря, 17 февраля, 24 марта, 22 се«-
тября, 20 рктября, 24 ноября и
15 декабря.

В соответствии с действующим
законодательством 7 марта, 30 ап-
реля, 8 мая, 6 ноября, 31 декабря
продолжительность рабочей смены
у лиц, которые при шестидневной
рабочей неделе имели семичасо-
вой рабочий день, сокращается на
один час.

(ЛенТАСС)

К о р р е о-

понденты

ТАСС и АПН

сообщают...

сшл-кир:
В ЧЬЮ ПОЛЬЗУ

Итак, ушел в прошлое 29-лет-
ний период американского непри-

знания Китая, когда отсутствие
формального признания КНР Сое-
диненными Штатами порождало

немало проблем. Будет ли теперь
их меньше — покажет будущее.

Установление нормальных отно-

шений между двумя суверенными
государствами, подчеркивается в
ответе товарища Л. И. Брежнева
на послание Дж. Картера, дело
естественное. Советский Союз всег-
да выступал и выступает именно
за такие отношения. Другой воп-

рос — на какой основе происхо-
дит нормализация, какие цели ста-
вятся сторонами.

Что же Послужило толчком к
запоздалому признанию Пекина
Белым домом? Судя по всему, на

Потомаке возобладало мнение о

том, что правители Чжуннаньхая
совершили в последние два года
«большой скачок» вправо — дале-

ко отошли от интересов социали-

стического содружества, всех де-

мократических сил мира и дейст-
вительно готовы к сближению с
империалистическими державами

иа основе антикоммунизма и ан-
тисоветизма. Если раньше маои-

сты исходили из концепции «трех-

полюсного» мира и стремились

привлечь на свою сторону разви-

вающиеся страны, а затем и раз-
витые капиталистические державы

для противостояния «первому ми-

ру», то есть СССР и США, то се-
годня они уже призывают Запад
к созданию так называемого «ши-

рочайшего единого фронта борьбы
против Советского Союза».

Похоже, что нынешние руково-
дители КНР, оставаясь правовер-

ными маоистами, усвоили уроки

усопшего «кормчего», который по-

учал в свое время: «Мы не можем

бороться иа два фронта, легче бо-
роться с одним противником».

Думается, что не случайно
США пошли на дипломатическое

признание КНР именно в тот мо-

мент, когда Китай весьма активно

проявляет свою воинственность иа

международной арене, а пекинские

руководители выступают «возму-
тителями спокойствия» практиче-

ски на всех континентах. Подрыв-
ная, провокационная внешнеполи-

тическая деятельность Пекина
против социализма, национально-

освободительного движения, раз-

рядки напряженности совпадает

со стратегическими интересами

империализма, о чем открыто за-

явил в начале нынешнего года во

время своего визита в КНР по-

мощник президента США по на-

циональной безопасности 3. Бже-
зинский.    '

Геле видение

Сегодня, конечно, трудно ска-

зать, какое влияние окажет уста-

новление дипломатических отно-

шений между двумя странами на

гегемоиистские ам-

биции пекинского

руководства. Ясно
одно, что стороны

будут стремиться
использовать друг друга в своих

интересах, и будущее покажет, кто

извлечет больше выгод из этого

альянса. Пока же отходит от сво-

их прежних ^ позиций китайская
сторона.

Анализируя документ об уста-
иовлеции дипломатических отио-

щений с КНР, американская газе-

та «Нью-Йорк тдймс» писала, что

Пекин пошел на серьезную уступ-

ку... в вопросе о Тайване в инте-

ресах форсирования отношений с
США. В связи с. этим помощник

президента США 3. Бжезинский
считает мысль об освобождении
острова силой «все менее и менее

вероятной».

Спустя всего несколько дней
после решения о нормализации от-

ношений представители Пентагона
сообщили о' решении поставлять
американское оружие национали-

стическому Китаю. Речь идет о

долговременной программе, рас-

считанной на пять лет (с 1979 по

1983 год). За этот период Соеди-
ненные Штаты поставят вооруже-

ний на сумму 625 миллионов дол.-

ларов. Как указывает «Нью-Йорк
тайме», Пекин в конечном счете

снял возражения против экспорта

американского оружия на Тайвань
по истечении срока действия дого-

вора о взаимной обороне между

Вашингтоном и Тайбэем, что, по

мнению газеты, «представляет со-

бой самую важную из уступок Пе-
кина».

Установление дипломатических

отношений между Вашингтоном и

Пекином не может не вызвать оп-

равданных тревог у народов, ибо
оно закрепляет • на высшем офи-
циальном уровне американо-ки-

тайский альянс, который может

быть в силу многих известных об-
стоятельств направлен против ин-

тересов других государств. Идя
на сближение с США, Пекин ие

снимает свою программу-макси
мум — возвысить Китай до уров

ня мировой военной  державы.

Судя по всему, за «китайской
стеной» надеются прежде всего из-

влечь из дипломатического при-

знания Вашингтона новые воз-

можности для расширения и ус-

корения военных поставок Запа-
да, кредитов и экономической по-

мощи, то есть ускоренной реализа-
ции все той же программы-макси-
мум.

М. ГЕОРГИЕВ,
Л. КОСТИН,

(АПН).

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 4  ЯНВАРЯ

9.00 — Программа мультфиль-
мов. 9.30 — Фильм-детям. «При-
ключения Калле-сыщика». 2-я се-,

рия; 10.35 — «Песня о Родине».
14.50 — «Ключ от нашего дома».

Документальный фильм. 15.25 —

Рассказы о художниках. .На^
родный          художник       РСФСР
О. Комов. 15.55 — Чемпионат
СССР по хоккею с мячом. «Ди-
намо» (Алма-Ата) — «Волга»
(Ульяновск) 2-й тайм. 16.40 —

«Отзовитесь, горнисты!» 17.10 —

Премьера художественного филь-
ма «Скиппи» (Австрия). 5-я и 6-я
серии. 18.00 — Ленинский универ-
ситет миллионов. «Воспитание все-
сторонне развитой, гармоничной
личности». 18.30 — «Стихи —

детям». 18.45 — «Сегодня в ми-
ре». 19.00 — «Человек и закон».
19.30 — Выступление националь-
ного ансамбля танца Бирмы. 20,05
—  «Быль о Фаусте». Докумен-
тальный фильм о Герое Социали-
стического Труда, лауреате Госу-
дарственных премий СССР, ди-
ректоре Института молекулярной
биологии АН СССР академике
В. А. Энгельгардте. 21.00— «Вре-
мя». 21.35 — Премьера фильма-
концерта «Шахразада». Фильмы
2-й и 3-й.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 4  ЯНВАРЯ

9.05 — Новости. 9.15 — Для
школьников. «Кортик». 3-я серия.
10.25 —.Для детей. «Фердинанд
Великолепный». Музыкальный те-
лефильм.' 11.25 — «Каменная ра-
дуга». Документальный ' фильм.
11.40 — Учебная программа ЛТ.
«Телевизионные курсы профсоюз-
ного актива». «Порядок заключе-
ния коллективного договора и
проверка его выполнения».    18.00
— Для детей. «Творчество юных».
18;30— «Деловой разговор», «Ре-
зервы социалистического соревно-
вания». В передаче принимают
участие лауреаты Государствен-
ной премии СССР 1978 года Г. А.
Богомолов, Г. М. Федянова, И. В.
Захаров.' 19.00 — «Ленинград».
19.25 — «Обратная связь». Худо-
жественный фильм. 21.00— «Вре-
мя». 21.40 — «Театральные встре-
чи». Н. а. СССР И. Владимиров.
По окончании  — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 4  ЯНВАРЯ

9.00— Программа передач. 9.05
—  Годы и люди: «Челюскинская
эпопея». 10.05 — «Их ждут океа-
ны». 10.35 — «10 минут по Со-
ветскому Союзу»: «Исфара». 10.45
—  11.50 — Для детей художест-
венный фильм «Тимур и его
команда». 2-я серия. 14.25 —

Программа передач. 14.50 — Ху-
дожественный фильм «Весна, вы-
пал снег». 15.55 — Чемпионат
СССР по хоккею с мячом. «Дина-
мо» (Алма-Ата) — «Волга» (Уль-
яновск). И тайм. 17.10 — «Гели-
кон». Музыкальный   фильм.   17.50
—  Новости. Вечерняя программа.

18.30 — «Актуальная камера» (на
русском языке). 19.00 — «Труд
и заработная плата». 19.20 —

Реклама. 19.30 — «Круговое дви-
жение». 20.00 — Детский, экран.
«Медвежонок   и   букварь».   20.25
—  Объявления. 20.30 — «Акту-
альная камера». 21.35 — Новый
сборник стихов. А. Сийг. «Радиус
слышимости». 22.00 — 23.05 —

«Оперный бал». Музыкальный
фильм.

ХЛЕБ С ХРУСТЯЩЕЙ КОРОЧКОЙ, ЗОЛОТИС-
ТЫЕ ПЫШНЫЕ БУЛОЧКИ, РУМЯНЫЕ БАТОНЫ
— КАК ОНИ АППЕТИТНЫ! А ЕСЛИ ХЛЕБ, БУЛКА
НЕМНОГО ПОДСОХЛИ, ЗАЧЕРСТВЕЛИ?

Редактор
Г, Г. МАНКУНИ

К ■ и о

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 4 янва-

ря — «Потерянный кров». (Две
серии). Начало в   17, 20 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
4 января — «Рача, любовь моя».

Начало в 17,-19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 4 января

— «Черная береза». Начало "в 11,
15.40, 18.15, 21 час. Для детей.
«Смелого пуля боится». Начало в

14 часов.

Впрочем, те, кто слеДит за
своей фигурой или страдает
болезнями желудка, печени, -

употребляют в пищу толь-

ко черствый или специаль-

но подсушенный хлеб. У всех
остальных при виде черствого

хлеба возникает вопрос: что с

ним делать?- Выбрасывать —

жалко, есть — невкусно...
« Невкусно? А вы попробуйте
сделать из черствого хлеба не-

сколько блюд. Мы уверены,

что они займут прочное место

в вашем меню!
ТЕФТЕЛИ С СУХАРЯМИ

ИЗ ЧЕРСТВОГО БЕЛОГО
ХЛЕБА

Черствый белый ,хлеб наре-
зать на ломтики, вь^суЩить.Ху-
хари истолочь или : смолоть в

мясорубке (для этого не нужно

сильно закручивать зажимное

кольцо). Сырой мясной фарш,
молотые сухари, 2 взбитых
яйца перемешать, добавить ще-

потку молотого черного перца,
положить мелко нарезанный
поджаренный лук, влить 100 —

150 граммов холодной воды

или молока. Хорошо смешан-

ную массу разделить на шари-

ки, запанировать их в молотых
сухарях, уложить на разогре-

тую с жиром сковороду и об-
жарить со всех сторон. Обжа-
ренные тефтели сложить в со-

тейник, залить соусом и кипя-

тить на слабом огне 20 —25 ми-

нут.

ПУДИНГ ИЗ СУХАРЕЙ СО
СМЕТАНОЙ

Хлеб — обдирный или сто-
ловый — нарезать ломтиками,
высушить. Сухари мелко исто-

лочь и просеять,, положить сме-

.тану, добавить взбитые с саха-

ром яйца, лимонную цедру    и

лимонный сок. Все размешать,

выложить в форму, промазан-

ную маслом и обсыпанную тол-

чеными сухарями. Запечь в

духовом шкафу.
Этот пудинг можно подать к

столу со сливками Или смета-
ной с сахарной пудрой.

На 250 граммов сухарей —

два стакана сметаны, 1/2 ста-

кана сахарного песка, 1 лимон,
5 яиц, 50 граммов сливочного

масла, 1/2 стакана сливок,
1 столовая ложка сахарной
пудры.

ЗАПЕКАНКА ИЗ БЕЛЫХ
СУХАРЕЙ И ЯБЛОК

Белый черствый хлеб наре-

зать на ломтики, высушить, за-

тем сухари замочить в- яйцах,
разведенных молоком. Яблоки,
лучше антоновские, нарезать

тонкими ломтиками, смешать с

сахаром. Кастрюлю или форму
смазать маслом и обсыпать
толчеными сухарями. Дно и бо-
ка кастрюли или формы выло-
жить намоченными сухарями,

затем ряд яблок, и далее чере-

довать ряды. На каждый ряд

сухарей положить по кусочку

масла. Верх разравнять и сма-
зать маслом, посыпать толчен-

ными грецкими орехами, сме-
шанными с сахаром и  запечь.

На 1/2 кг белых сухарей —

3 яйца, 2 стакана молока,
1 кг яблок, 50 граммов сливоч-
ного масла, 1 стакан сахарного

песка, 50 граммов очищенных
орехов.

ЖЕЛАЕМ         ПРИЯТНОГО
АППЕТИТА!

Бюро рекламы

управления торговли
Л енобл исполкома.

2—1

_

Коллектив цеха канатных дорог СПЗ «Сланцы» глубоко скор-
бит по поводу трагической гибели старшего машиниста СТАРИ-
КОВА Евгения Павловича и выражает соболезнование семье и
близким покойного.

Коллектив СПЗ «Сланцы» глубоко скорбит по поводу трагиче-

ской смерти старшего машиниста цеха канатных дорог СТАРИ-
КОВА Евгения Павловича и выражает соболезнование семье и

близким покойного.
.------.—                                                                                    .______ г"

Коллектив столовой № 2 соболезнует Стариковой Галине по
поводу трагической смерти ее отца СТАРИКОВА Евгения Пав-
ловича.

Совет ветеранов войны и коллектив Сланцевского торга глу-
боко скорбят по поводу безвременной кончины ИЛЬИНА Ивана
Матвеевича, выражают соболезнование родным и близким по-

койного..

Сотрудники планового отдела ЛПО «Ленинградслаиец» выра-
жают глубокое соболезнование Сафоновой Лидии Николаевне
по поводу безвременной смерти мужа.
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